

Lo que pasó



“Evo Morales no debió ser candidato cuando todos los bolivianos le dijimos que ya no se podía volver a postular”, dijo la nueva dirigente a ‘CNN’.

Jeanine Áñez, presidenta interina de Bolivia.



Será la encargada de representar al país en el certamen de Miss Universo. Estudia Comunicación Social y representó al Quindío.

María Fernanda Aristizábal, señorita Colombia.



La Selección de Chile decidió, por la crisis que vive el país, no disputar el partido amistoso ante Perú en Lima, programado para el 19 de noviembre.

Reinaldo Rueda, director técnico de Chile.



La Universidad de los Andes canceló todas las actividades académicas y administrativas el 21 de noviembre, para la reflexión de la sociedad.

Alejandro Gaviria, rector de la Universidad de los Andes.



Francisco Miranda
Hamburger
framir@portafolio.co
Twitter: @pachomiranda

RETROSPECTIVA

Combatir la informalidad

ESTA SEMANA el Departamento Nacional de Estadística (Dane) publicó los datos de informalidad laboral correspondientes al tercer trimestre de este año. Casi la mitad de todos los trabajadores colombianos- el 46,9 por ciento- en las 23 ciudades y áreas metropolitanas son informales.

En comparación con el mismo período del 2018 este indicador bajó 1,1 puntos porcentuales. De hecho, la tendencia de los últimos seis años es a la baja: en el tercer trimestre de 2013 la proporción de ocupados informales es de 50,3 por ciento.

La cuestión no es de dirección de los resultados sino de velocidad de mejora. La economía colombiana necesita- además de generar más puestos de trabajo que bajen la tasa de des-

empleo- mejorar las condiciones laborales de los más de 5 millones de trabajadores.

Es justo reconocer que la lucha contra el enemigo de la informalidad ha estado presente dentro de los mensajes de reactivación económica que ha enviado el Gobierno. No se trata de desconocer la caída de la informalidad ya que cada punto básico implica que muchos colombianos han mejorado la calidad de su trabajo.

No obstante, el dinamismo positivo que la economía está mostrando- 3,3 por ciento de crecimiento del PIB en el tercer trimestre del año- debería estar sintonizado con la generación de puestos de trabajo dignos, formales y estables.

El mapa de la informalidad que di-

bujan las cifras del Dane es asimismo una invitación al despliegue de esfuerzos más localizados. Cúcuta es la ciudad con mayor informalidad: 72 por ciento y un aumento anual del 3,7 por ciento. Le siguen varias capitales de la Costa Caribe: Sincelejo (65,3 por ciento) y Santa Marta (62,5 por ciento).

Esta geografía de la informalidad nos indica el peso de la migración venezolana y sus consecuencias sobre la calidad del empleo. Al otro lado de la curva está el Distrito Capital con 39,1 por ciento. Dentro del debate público actual que se está dando sobre reformas al mercado laboral no se puede olvidar el diseño de iniciativas que aceleren esa tendencia a la baja, deseable pero muy lenta.

DESTACADOS

YPF, Chevron y Oxy, tras piloto de ‘fracking’

Ecopetrol continúa con los preparativos para realizar esta tarea, pero mientras el Gobierno no reglamente los protocolos que definirán las condiciones para esa operación, no será anunciada la elegida.

Cayó en 4,6% el área para la construcción

En el periodo entre enero y septiembre de 2019 se licenciaron 15.524.221 metros cuadrados para edificaciones, mientras que en el mismo periodo de 2018 fueron 16.277.474 metros cuadrados, lo que representó una disminución de 4,6%.

Bogotá tendrá 379 buses eléctricos

Este jueves, la capital colombiana adjudicó la operación y provisión de la flota para el Sistema Integrado de Transporte Público (Sitp). Esto le permitirá a la ciudad ser la primera con mayor cantidad de buses eléctricos en Colombia con 379 vehículos.

Precisión sobre artículo del 9 de noviembre

En relación con el artículo publicado el pasado sábado 9 de noviembre en este diario titulado, “Menos saldo en tarjetas de crédito”, en el cual se hace referencia a un estudio de TransUnion sobre el comportamiento de los usuarios de tarjetas de crédito, queremos precisar que cuando se afirma de que quienes cambian de tarjeta de una entidad a otra terminan con tasas más altas, nos referimos a tasas de apertura. Esto lo que quiere decir es que, en promedio, los consumidores de estos productos financieros que se desvinculan a una entidad abren nuevas tarjetas de crédito a un ritmo mucho mayor.



ASÍ LO DIJO



“Este no es el momento para que nos dejemos llamar al odio, ni a la destrucción; a nuestro país lo sacamos adelante trabajando, construyendo, poniendo buena voluntad entre todos, cumpliendo las normas”

Marta Lucía Ramírez, VICEPRESIDENTA DE COLOMBIA.

54,3%

DEL PIB alcanza la deuda pública de Colombia, según el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés). El informe alerta que las obligaciones mundiales llegaron a un nuevo récord histórico, al superar los US\$250 millones.